



BOLETIN

DEL SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION
EXCAVADORES ALCANTARILLEROS.

SERRANO 444 - FONO/FAX: 639 7472 - 09 - 827 4758 - 09 - 929 5731

E-MAIL: sindicatodelaconstruccion@gmail.com

ENERO - FEBRERO - MARZO 2008

Editorial:

ORGANIZACION Y LUCHA

Saludamos a todos los trabajadores de la construcción, excavadores - alcantarilleros y demás oficios; Carpinteros, Enfierradores, Pintores, Eléctricos, Ayudantes, Jornales, Operarios de Máquinas Pesadas - grúas, Mandos Medios, a todos les deseamos un Feliz Año 2008, donde el trabajo decente y sueldo digno sean los **que nos garantice tranquilidad** y un poder adquisitivo que cubra la necesidad básica de nuestros hogares.

Pero estos son nuestros deseos y para concretarlos debemos **organizarnos**, eligiendo a los **Delegados Sindicales** con la firma de 8 trabajadores (como mínimo), y zafarnos del trauma y miedo que nos dejó como herencia la Dictadura de Pinochet, con sus leyes de amarre y la Constitución que "nos niega el derecho a negociar colectivamente".

Es necesario organizarse para decirle a los empresarios que con las millonarias utilidades que han obtenido producto de nuestro trabajo, deben hacer una justa distribución y mejorar nuestros sueldos y los valores de los tratos, ya que con la inflación del 7,8% del I.P.C del año 2007, **significa que somos un 7,8% más pobres**, tenemos un 7,8% menos de poder adquisitivo, o si no consultemos a nuestras compañeras esposas, si la plata con que va a la feria o supermercado le alcanza para los mismos productos y víveres.

Debemos tener conciencia que a pesar que la Región Metropolitana tiene más de 600 obras en ejecución, los sueldos están congelados y la explotación se deja sentir con las jornadas de 10 - 14 horas y la obligación que han impuesto los empresarios a trabajar los Sábados e incluso los Domingos medio día; como si fuera poco, este año vamos a enfrentar una crisis económica, donde los mas afectados somos los trabajadores, producto de la recesión y crisis hipotecaria en EE.UU.

Nuestra economía es dependiente de las grandes potencias, que nos roban nuestras riquezas básicas: cobre, molibdeno, forestal, pesquera, frutas, y estos gobiernos no crean industrias para procesar y darle valor agregado a nuestro productos. Debemos tener independencia económica y ejercer soberanía plena en defensa de nuestras riquezas.

TODA NUESTRA SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO MAPUCHE

Un pseudo-democrático gobierno de la Concertación, es el responsable del nuevo asesinato de un joven estudiante de Agronomía de la Universidad de Temuco Matías Catrileo, que por el solo hecho de exigir la recuperación de las tierras para su pueblo, fue cobardemente asesinado por la espalda por "un valiente Carabinero de Chile".

Son tres los jóvenes Mapuches asesinados por la Concertación:

● MENKO ● LEMUI ● CATRILEO

Honor y Gloria para estos Héroes.

REFORMA AL SISTEMA PREVISIONAL

UNA NUEVA LEY DE ESPALDA A LOS TRABAJADORES

Hace más de un año, el gobierno envió un proyecto para reformar el sistema previsional, previo a ello, formó una comisión de 80 expertos y entendidos en la materia, **“de la manito con la Derecha y los gerentes de las A.F.P y de las Isapres”**, aquí, una vez más este gobierno continuista y corrupto **dejó a fuera a la Central Unitaria de Trabajadores**, y por consiguiente a los economistas progresistas, asesores del movimiento sindical.

La comisión de “los expertos” en defender los mezquinos intereses de las A.F.P y los grupos económicos que usufructúan de los fondos de pensiones, dinero de los trabajadores, fue conocida como “la comisión Marcel”, ellos y los parlamentarios de la derecha sediciosa y fascista se opusieron a la creación de una A.F.P del Estado, porque sabían que le iban a quitar a sus afiliados (más de tres millones de trabajadores que cotizan), porque ésta nueva A.F.P a indicación de la CUT no debía cobrar comisión por manejar nuestra plata, y de hecho debía marcar la diferencia con las A.F.P que usufructúan y cobran comisión usureras, además se entiende que una A.F.P estatal entregaría más beneficios y los dineros los invertiría en el país para crear nuevas industrias.

La tan cacareada reforma, por orden de los empresarios utilizó Cadena Nacional de TV y radio para que la propia Presidenta Bachelet, diera a conocer “los supuestos beneficios” para el 40% de los chilenos más pobres, exigiéndole a una mujer del pueblo a tener 65 años para recibir “una pensión” miserable de \$65.000.-, desde el 1 de julio del 2008. Lo que no dijo la Presidenta **es que los dineros y millonarias utilidades de las A.F.P no se tocarán**, para estos “supuestos beneficios”, sino que será el Estado quien lo costeará con plata de todos los chilenos.

Así se consumó un nuevo engaño de la Concertación - Derecha con su característico estilo equívoco - hipócrita, que viene a legitimizar a este sistema privado de pensiones, que se embolsa más de 126 millones de dólares.

Por ningún lado, esta reforma, incorpora la solidaridad, el aporte empresarial y del Estado. Lo poco de positivo, son las indicaciones que la CUT hizo en el Parlamento mientras se discutía, así se consideró la pensión básica solidaria y como sueldo para despistar

a la opinión pública fue la denegación a los bancos para extender sus tentáculos al negocio previsional.

Nada se dice en el discurso de la Presidenta Bachelet, que las A.F.P, por invertir el dinero de todos los Chilenos en el extranjero, hayan perdido más de 4 mil millones de dólares.

Así y todo “algunos” piensan que este gobierno es de izquierda. La única izquierda, somos los trabajadores y sus partidos excluidos del Parlamento, pero que enfrentaremos las próximas elecciones en el **Junto Podemos Más**, para desenmascarar a la Concertación y la Derecha, que son los mismos corruptos, ladrones y asesinos del pueblo Mapuche.

UN LUCHADOR CONSECUENTE ADIOS VOLODIA.

A sus 91 años ha fallecido el querido compañero Volodia Teitelboim, quien fuera Abogado, Periodista, destacado escritor, miembro del la Comisión Política del Partido Comunista de Chile y elegido su Secretario General en 1990 y hasta 1994.



Toda una personalidad intelectual y revolucionaria, fue un hombre con amplitud de criterio, enemigo de los sectarismos políticos de muchos, fue un hombre que siempre propició la unidad entre todas las fuerzas que están por los cambios. En momentos históricos de nuestra patria, él jugó roles importantes.

Vivió en los años 1940 en la clandestinidad breves encarcelamientos y detenido en un campo de concentración de Pisagua. Diputado por Valparaíso desde 1961 a 1965 y elegido Senador por Santiago por última vez en dos periodos 1965 y 1973. El golpe militar lo sorprende fuera de Chile, ocasión en que se desplaza por varios continentes y se establece en Moscú. Por 15 años mantuvo un espacio en radio Moscú llamado “Escucha de Chile”.

Fue un hombre consecuente con las luchas de los más desposeídos de nuestro país, principalmente con los trabajadores de nuestra patria. Por ende, el Sindicato de la Construcción, Excavadores Alcantarilleros de la región Metropolitana rinde su más sentido homenaje al compañero Volodia y que nuestra Organización Sindical lo recordará por siempre.

Nuestra solidaridad fraterna con toda su familia, a todos los compañeros militantes y amigos del Partido Comunista de Chile.

VOLODIA.....PRESENTE, AHORA Y SIEMPRE

TODOS LOS ACCIDENTES DEL TRABAJO SON RESPONSABILIDAD DE LAS EMPRESAS

Una vez más debemos lamentar la muerte de un compañero obrero de la construcción ocurrida el mediodía del miércoles 16 de enero en la obra ubicada en San Patricio 4099 en la comuna de Vitacura, donde la rampa vehicular aplastó a cuatro trabajadores.

Falleció el compañero Daniel Salazar Valencia de 41 años de oficio Carpintero, a quien ordenaron medir alzaprima de la losa que se estaba llenando con concreto. Los compañeros José Pacheco Gómez y Miguel Guajardo Lozano, resultaron con lesiones graves.

Como Sindicato nos parece inaceptable, que más allá del trauma y nerviosismo que produce el presenciar un accidente, algunos trabajadores opinen ante la prensa (de los empresarios) "que el accidente fue una casualidad y que le pudo tocar a cualquiera", esta declaración demuestra la falta de conciencia de clase y deja en claro que de nada sirven "las charlas" del encargado de seguridad, si este experto no revisa la instalación de los tableros, losas, alzaprima y toda la faena que se está realizando.

Es aquí donde el comité paritario debe jugar su papel, es decir, fiscalizar y prevenir. Para ello debemos exigir que el comité paritario lo elijan todos los trabajadores de la obra y **no sea nombrado a dedo** por los empresarios o profesionales y mandos medios.

Así, solamente así, evitaremos que cada semana muera un trabajador de la construcción.

En lo que va del mes de enero son más de 10 los trabajadores fallecidos por la falta de aplicación de las normas de seguridad que señala la ley 16.744.

Los familiares quedan huérfanos de ayuda. Debemos denunciar ante la Inspección del Trabajo, Carabineros y Seremi de Salud (SESMA) todo accidente que ocurra, por muy leve que sea. Debemos rechazar ir a un policlínico o consultorio por atención, deben enviarnos a la Mutual que corresponda, sea la A.CH.S (Asociación Chilena de Seguridad - Vicuña Mackenna con Curicó), la Mutual de la Cámara Chilena de la Construcción (Alameda al llegar a Las Rejas), el Instituto de Seguridad del Trabajador (I.S.T en Placer con Franklin).

Todos los accidentes del trabajo con consecuencias fatales, deben ser demandados ante los Tribunales de Justicia, exigiendo una indemnización por el daño causado.

El Sindicato le planteó a la Comisión Laboral de la Cámara de Diputados una reforma que haga obligatorio a las empresas el pago de una indemnización y tener un seguro de vida y que el responsable de la obra pague con cárcel la falta de prevención.



55 AÑOS DE LA CENTRAL ÚNICA DE TRABAJADORES DE CHILE

12 DE FEBRERO 1953 - 2008

El martes 12 de febrero se cumplen 55 años desde la fundación de la Central Única De Trabajadores de Chile, **que tuvo a su primer presidente a don Clotario Blest Riffo, dirigente de los trabajadores fiscales (ANEF).**

Después de una larga crisis del movimiento sindical chileno, Superando las diferencias y porque las condiciones de trabajo-salariales, la cesantía y el hambre que sufrían los trabajadores y el pueblo, los líderes de las principales federaciones de trabajadores: Gráficos, Construcción, Metalúrgicos, Textiles, Trabajadores Fiscales, Campesinos **logran la tan ansiada unidad, entregándole a los trabajadores una Central Única, maciza como el acero, herramienta eficaz** para conquistar sueldos dignos, justos beneficios y derechos que lograron con la lucha, coraje, valentía, audacia y mística, que superó la represión empresarial y policial; que deja un costo humano (venimos de conmemorar los 100 años de la matanza de la escuela Santa María de Iquique - 21 de diciembre de 1907, donde los más de 20 mil obreros de la Pampa Salitrera marcharon desde distintas oficinas por un sueldo digno, término de las fichas), (hoy a 100 años tenemos las tarjetas plásticas, que nos arrastran a un sobreendeudamiento que lejos supera en 7 ó 10 veces lo que tenemos como sueldo miserable).

La Central Única de Trabajadores, tiene como máxima conquista, el haber orientado y dirigido la lucha de las federaciones obreras de la Construcción, Gráficos, Textil, Metalúrgicos, **que lograron en la década de los 60', los tarifados nacionales**, donde se regulaban

los sueldos bases, para los maestros de primera, segunda, niveleros, operadores de maquinas pesadas, ayudantes, jornales, bodegueros, rondines, mandos medios y profesionales y las variadas partidas de los tratos, como los mas comunes; el metro cuadrado de estuco, el metro lineal de moldaje, el metro cúbico de excavación.

La conquista político-social de la Central Única de Trabajadores de Chile, es que su plataforma de lucha fue parte determinante del programa de gobierno de la Unidad Popular, **que eligió como Presidente al más democrático, progresista y revolucionario, al compañero Presidente Salvador Allende**, que el 24 de junio se cumplen 100 años de su natalicio, donde sus ideales están vigentes, porque es posible tener un país más justo, mas democrático, más solidario, más humanitario, donde la distribución de la riqueza sea en equidad y la soberanía no esté solo radicada en un pedazo de terreno o en unas millas mas de Mar, sino que soberanía es el cobre chileno para los chilenos, creando más fundiciones y no tener que entregar estas riqueza básica a las empresas extranjeras.

La dignidad y conciencia fue también un logro de la CUT, que tuvo como ultimo Presidente al obrero Gráfico Luis Figueroa Mazuela, quien enfrentó con hidalguía y coraje al Golpe Militar de la Dictadura de Pinochet, que el 11 de septiembre de 1973, por un decreto declara ilegal a la querida Central Única de Trabajadores de Chile.

El mejor homenaje a estos 55 años, es lograr la unidad de todos los trabajadores.

DECLARACION PUBLICA

SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION, EXCAVADORES-ALCANTARILLEROS Y OBRAS CONEXAS DE LA REGION METROPOLITANA

Ante el avance que han experimentado procesos de Derechos Humanos y sus declaraciones originadas, venimos en señalar:

1.- Con la moral que nos asiste en materia de Derechos Humanos, que como sector de trabajadores de la Construcción, pagamos un alto costo, de 152 obreros y dirigentes sindicales detenidos-desaparecidos y Ejecutados Políticos, miles de torturados, encarcelados, relegados y exiliados, por haber participado activamente en la lucha antifascista contra la dictadura de Pinochet; manifestamos nuestros sentimientos encontrados por el avance de los procesos judiciales en contra de los que cobardemente violaron sistemáticamente los Derechos Humanos en nuestra patria, y con tristeza vemos, la actitud y declaraciones de Generales traidores, que han mentido, en las instancias, como la Mesa de Dialogo y en declaraciones como "el nunca mas".

2.- La Opinión Pública Nacional e Internacional, hoy tiene mas claro que nunca, "que la salida pactada de la dictadura y la Oposición" reunida en la Asamblea de la Civilidad, es parte de la estrategia de la CIA, del imperialismo norteamericano y su gobierno de turno, que amarró las manos a todos los gobiernos de la Concertación, quienes han cumplido fielmente esta estrategia, para dar paso a la mas absoluta impunidad.

Pero para bien del pueblo, hay Jueces como: Guzmán- Solís y otros que están procesando a los responsables de estos crímenes de lesa humanidad.

3.- Todos los obreros de la construcción hemos cumplido con el Servicio Militar, en cualquiera de las tres ramas de las Fuerzas Armadas, por eso somos enfáticos en señalar: Que las Fuerzas Armadas, son elitistas, de casta, oligarcas y terratenientes. No hay tal "Pueblo en Uniforme" en la oficialidad, uno porque no podemos pagar las carisimas Carrera de Armas, y otra porque los hijos de los obreros no son aceptados en las Escuelas Militares (Naval, Aérea para Oficiales). Ellas están reservadas para los hijos de los Empresarios, Banqueros que no tienen el coeficiente intelectual para ingresar a las Universidades, y así mantener su orgullo (terratendiente que se jactan, que su hijo es Oficial).

4.- Verdaderos salvavidas de estos oficiales -generales asesinos, se transformaron los ex Presidentes de la Concertación (Aylwin, Frei, Lagos y la Presidenta

Bachelet, los Inzulza, los Viera-Gallos que no les faltan pretextos para defenderlos y autorizar su ascenso.

5.- Como organización sindical, junto con luchar por mejores condiciones de trabajo, vida, salarial, seguridad, con la misma fuerza lucharemos por verdad y justicia, contra la impunidad.

Llamamos a las Fuerzas Armadas, a su Alto Mando a terminar con su hipocresía, mentiras institucionalizadas, falsos informes, mesas de diálogos y el nunca más del pseudo intelectual de Emilio Cheyre.

Que de una vez por toda recuperen "El honor" (si es que lo tuvieron alguna vez) hablando con la verdad y le digan al pueblo: ¿Dónde están los Desaparecidos, Ejecutados Políticos.?

Es hora que entreguen a los tribunales los nombres de los que dieron las órdenes, única manera, que los Generales duerman tranquilos y se saquen ese peso de conciencia.

SEAMOS RESPETUOSOS CON NUESTROS HERMANOS PERUANOS.

Son muchas las obras en ejecución donde laboran obreros peruanos y lo hacen con la discriminación salarial, sin contratos, muchos de ellos alojando en los subterráneos o viviendas en construcción.

Hoy, el gobierno peruano y el chileno, hacen como primera plana de todos los medios de comunicación una diferencia límite.

La verdad, es la excusa, el chivo expiatorio para tirarle tierra a los escándalos de los robos, sobresueldos, es decir, la corrupción que se apoderó pasa a ser una forma de gobernar. No olvidar que el presidente peruano fue destituido y procesado por corrupción.

No olvidar en nuestro caso el escándalo M.O.P-GATE, los 1.100 millones de dólares robados en ferrocarriles, los sobresueldos y asesorías entregadas supuestamente en Gendarmería.

Pero este problema artificial, le viene como anillo al dedo al Gobierno de Bachelet, para tapar el asesinato de Matías Catrileo y la indiferencia ante los 3 meses de huelga de hambre de los Presos Políticos Mapuches, siendo el caso mas critico el de la compañera Patricia Troncoso.

A esta represión y militarización de la Araucanía, le aplican ley antiterrorista